

DIARIO DE BARCELONA.

Del Domingo 27 de Enero de 1793.



SAN JUAN CHRISOSTOMO.

Hoy es Domingo de Septuagésima : se saca Anima ; y se gana Indulgencia Plenaria. La de las Quarenta Horas está en la Iglesia Parroquial de San Justo y San Pastor. Se reserva á las cinco.

Afecciones Astronómicas de hoy.

El 15 de la Luna, creciente. Sale á las 5 h. con 27 m. y 8 s. del anochecer: se pone á las 7 h. con 41 m. y 6 s. de mañana 28; y está en los 11 g. y 25 m. de Leon, con latitud meridional de 2 g. 57 m.; y declinacion boreal de 14 g. y 36 m. Sale el Sol á las 7 h. con 4 m.: se oculta á las 4 h. con 56 m.; y está en 8 g. y 7 m. de Aquario con ascension recta de 20 h. y 40 m., y declinacion austral de 18 g. y 13 m. Debe señalar el reloj al medio dia las 12 h. con 13 m. y 13 s.; y la Equacion aumenta 12 s. en 24 horas. Hoy es sicigia primera, y aspecto de oposicion, y Luna llena á las 3 horas con 56 m. de la madrugada.

AFECCIONES METEOROLOGICAS DE ANTES DE AYER.

Epoca del dia.	Termometro.	Barometro.	Vientos y Atmosf.
A las 7 de la mañ.	6 grad. 2	28 p. 2 l. 2	O. S. O. Nubes.
A las 2 de la tard.	9	28 1 5	E. Entrecubierto.
A las 11 de la noc.	7 5	28 1 2	S. E. Nubecillas.
Calor medio.	7 5	28 1 6	Elevacion media.

AGRICULTURA.

Extracto de una Carta sobre el cultivo de la Avena.

Muy señor mio : Siendo la Avena el alimento mas úti para los cavalllos, que entre los demás animales son los que hacen mas importantes servicios á la humanidad, parece muy justo que el hombre se dedi ue con cuidado á su cultivo; sobre rodo, quando de la perfeccion de éste depende su buena ó mala cosecha. Vd. posee bastantes tierras, en las que podria multiplicarse bien este grano; y por tanto quiero enseñarle á Vd. el mejor método para lograrlo. Mr. de Fr. será mi Mentor en las reglas que voy á darle.

La

La Avena, dice este grande Agricultor, exige dos labores: la primera ántes del Invierno, para arrancar el rastrojo, destruir las yerbas que han nacido durante el Otoño, y ablandar el terreno: la segunda, que será á lo ménos de quatro ó cinco pulgadas de profundidad, debe hacerse inmediatamente ántes de la siembra, que se hará echando el grano encima, y enterrándole con la grada ó rastrillo. No es necesario que esté enterrado muy hondo; basta solamente que descansa en un terreno blando, donde pueda extender sus raíces, y hallar la frescor que necesita.

Si el Invierno es lluvioso, y las yerbas no han quedado destruidas del todo con la primera labor, es muy conveniente, y aun tal vez absolutamente necesario añadir otra intermedia, es decir, tres semanas ántes de sembrar. Si los Labradores, continúa Mr. de Fr., tratasen de este modo sus mejores tierras, se ahorrarian muchas veces el dolor de ver perdida su cosecha. Téngase por principio constante, que la Avena pide una tierra muy bien quebrantada y blanda. El menor terron ó gleya a daña. Quanto mas temprano se hace la siembra, mejor se logra la cosecha. Aquella no ha de ser clara, para que al nacer no la sufocuen las yerbas, que regularmente pululan con este grano. Luego que haya nacido, (ordinariamente nace á los quince dias) si el tiempo está seco, se hace pisar, para endurecer algo la costra superior de la tierra, y privar de este modo que se evapore la frescor y humedad; pero si llueve, ó son muy continuas las nieblas, en muchos parages es indispensable hacer esta operacion, aun ántes que nazca.

Otra operacion muy propia para lograr una buena cosecha, y que recomienda muchísimo el mencionado Agricultor, consiste en rastrillar la Avena tres semanas ó un mes despues de haber nacido. Esta maniobra destruye una parte de las yerbas; calza de nuevo las plantas, y les forma una especie de pequeña labor cerca del tronco. ¡Quantas Avenas, dice Mr. de Fr., se han visto extenuadas, pagizas ya, y casi muertas, restablecerse por medio de esta operacion, contra las esperanzas mismas de muchos Labradores, que creían se acabaria de perder con ella toda la cosecha!

No es ménos útil, y algunas veces necesario, el escardar bien la tierra. El Ababol ó Amapola, el Sen, el Tlaspeos, el Silivo, ó qualquier otra especie de Cardo, son plantas que causan muchísimo daño á las Avenas. Es, pues, muy conveniente el hacer arrancar dichas yerbas, cuya operacion sirve tambien como de otra pequeña labor.

Nunca se ha de esperar á que la Avena esté demasidamente madura para segarla; porque en este caso es muy peligroso que se desgrane, sobre todo si cae en manos de un Segador poco hábil. Es bastante comun ver á algunos campos de Avena, que despues de la siega quedan sembrados otra vez por falta de atencion y precaucion. Una pequeña lluvia hace germinar aquellos granos, que sobre su pérdida, son ocasion de otro daño para el Labrador; pues sucede muchas veces, que algunos de sus Pasroses ignorantes, conducen á los rebaños en aquellos campos, cuyo pasto les es muy perjudicial.

En algunos parages, conducidos los Labradores por una sordida avaricia, agavillan la Avena despues de segada; y de este modo la dexan expuesta en el campo por muchísimo tiempo, para que el grano se hinche con la humedad, y aumente considerablemente su volumen. Pero este método, sobre que da una mala qualidad al grano, muy perniciosa para los cavallos que le comen, haec que se pudra y pierda enteramente la paja; género de bastante aprecio y consumo para el ganado bacuno y lanar. Con todo, para que la Avena no sea tan difícil de trillar, puede dexarse unos quatro ó cinco dias expuesta al sereno, pasados los quales se quitará luego, se trillará y recogerá.

Vea Vd. aquí lo mas esencial que hay que saber sobre la Avena en general. En algunas Provincias se siembra una variedad de ella, llamada *Avena de Hungría*, por ser originaria de aquel Reyno. Pero como el cultivo de esta especie exige otras reglas particulares, le hablaré de ella en otra ocasion. Entretanto, quedo &c.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Comercio libre de América.

Dia 26 el Capitan Luis Barriga, ha abierto registro para Montevideo á su Bergantin, nombrado nuestra Señora del Carmen.

El Capitan Ramon Alzina, ha cerrado al que en 29 de Noviembre último abrió para Vera-Cruz á su Bergantin, nombrado la SS. Trinidad.

Embarcaciones venidas al Puerto el dia de ayer.

De Denia: Llaud San Antonio, Patron Marcos Aranda, Valenciano, cargado de algarobas.

De Idem: Xabeque la Virgen del Carmen, Patron Manuel Collado, Valenciano, cargado de cebada y vino.

De Cullera: Llaud San Antonio, Patron Miguel Collado, Valenciano, cargado de arroz.

De Sevilla: Pingue la Virgen de Misericordia, Patron Alfonso Valentí, Catalan, cargado de garvanzos y otros géneros.

De Vera-Cruz: Bergantin la Virgen de los Dolores, Capitan Salvador Ferrer, Catalan, cargado de algodón y madera.

Dieta. De 20 quinrales de Tociño de Liorna, de Joseph Angli y Compañeros, á precio de 56 rs. 21 ds la arroba, la que durará por los dias, 28 y 29, en casa dicho Angli, revendedor en la volta dels Ausells.

robos de Valencia de Juan Roque Artés, á precio de 26 rs. 6 ds. el quintal, la que durará por iguales dias en su Almacen en la orilla del Rech: esta y la anterior se vende al Público por arrobas y medias arrobas.

Otra: De 66 quintales de Algar-

Otra: De 30 quintales de Queso de

de Holanda, de los S. res DeLarrad, Govver y Compañía, á precio de 2 rs. la libra, la que durará por iguales dias en el Almacen de Pedro Faura, delante la Pescadería: donde se vende al Público por libras.

Noticia suelta. Un Mozo de nacion Aleman, instruido por principios de Gramática en su idioma y el Frances, enseñará á hablar y escribir una y otra Lengua; y tambien entrará en una casa de Comercio, ó qualquiera otra decente, para lo que pueda ser útil, teniendo mediana pluma. Se sabrá su paradero en casa de Mr. Candy, Mercader, que vive en la calle Ancha, frente al Estanco Real.

Venta. Mañana se empezará la venta en el Almacen de Clavell, al lajo de la casa de los Gigantes, de Trigo Inglés, á precio de 69 rs. por quartera, y se venderá al Público á quarteras, medias quarteras y cortanes.

Pérdidas. Quien hubiese hallado una bolsa con varias navajas de afeitar dentro, que se perdió desde el Correo hasta la Calle Ancha, se servirá entregarla en casa del Barbero Rafael Boquer, que vive en la Plaza del Oli, quien dará sus señas, y quatro duros de hallazgo.

Ayer tarde se perdió una Caja ovalada de hilos colorados: quien la hubiese hallado, acuda á casa del Capitan del Puerto, que vive calle de la Merced; en donde se

darán mejores señas, y el correspondiente hallazgo.

Servientes. Frente al Teatro, en casa del Beco del Alcon, se hallará un Mozo de 22 años, Romano, que solicita acomodarse de Cocinero: y otro Milanés de 24 años, para Criado, éste sabe peynar y afeitar.

En el callejon nuevo de la calle de San Pablo, frente la fábrica de Indianas, en una Escalerilla, vive Marcos Solano, Escribiente, quien dará razon de un mozo de 24 años de edad, que solicita acomodarse de criado, el que sabe afeitar, un poco de peinar, guisar y cuidar de la ropa.

En la Rambla, frente á la casa del Virrey del Perú, en unos balcones verdes, quarto piso hay un Mozo que desea servir para cuidar de cavallos ó por criado.

En la calle del mal Nom, inmediato á la del Carmen, casa de Sarría, en el primer piso, vive Estevan Moga, criado del Señor Gobernador de Monjuich, el que dará razon de un Matrimonio joven, y sin hijos, que buscan casa para servir juntos ó separados: el marido servirá de Criado ó de Lacayo, y la muger sabe muy bien de cocina y pastelería.

Teatro. Hoy á las quatro y media se representa por la Compañía Española la Comedia intitulada: *Amar despues de la muerte, y Sitio de la Alpujarra.* La entrada de ayer fué de 1076 rs. vn.

CON PRIVILEGIO REAL.
